



## Compétition

Notre "auteur" de mots croisés est devenu champion de Belgique As en mars dernier. Il assouvit cette passion depuis ses 15 ans.

# Yvon Renson: champion!

Les lecteurs du "Soir mag" peuvent le savoir: on prend leurs loisirs au sérieux! La preuve, les grilles de nos mots croisés sont concoctées par le champion de Belgique 2018. Yvon Renson, 65 ans, a en effet pris le meilleur sur ses rivaux le 18 mars dernier à Wavre. En finale, il s'est classé premier avec 441 points sur un maximum de 444. Une grille de 13x13 bouclée en 45 minutes pour une heure de cogitations autorisée, sans aide électronique ni dictionnaire. «Je ne suis pas tombé dans le panneau d'une définition apparemment simple: "Soutenir les tissus affaissés du visage"? Beaucoup ont répondu "lifting". Il fallait sortir "filting", à ne pas confondre», raconte l'heureux lauréat. Ce faisant, il a comme il dit «connu la satisfaction de l'alpiniste qui atteint son objectif». Sauf que ses sommets à lui sont des cases et des définitions et qu'on peut parfois dévisser sur une paroi verbale un peu raide. Cruciverbiste, verbicruciste, il se défend aussi très bien au scrabble, un "sport" pratiqué durant dix ans, qui le sacra champion du monde par paires en 1979 à Vichy. Yvon aime la compétition. Ce Liégeois parti vivre à Verviers par

amour démarrait sur de bonnes bases. Il enseigna longtemps le français à l'athénée de Fragnée. En retraite depuis ses 60 ans, il a pu approfondir sa passion. Il maîtrise le dictionnaire, le vocabulaire, l'orthographe. Mais aussi et surtout l'art de la combinaison faisant appel à sa perspicacité. «Je me suis mis aux mots croisés à l'âge de 15 ans. J'ai toujours rempli des grilles. Et j'en compose moi-même depuis 1984. J'aime en confectionner à l'heure où, dans beaucoup de titres de presse, c'est l'ordinateur qui s'en charge.» Il ne faut pas le pousser beaucoup pour qu'il liste les bienfaits de son dada. «Cette gymnastique cérébrale stimule et entretient la plasticité du cerveau en le maintenant plus longtemps jeune. Mais il n'y a pas que ça: c'est aussi une détente, on oublie tous ses soucis. Il y a le plaisir de trouver, la culture générale. Les mots croisés sont pour moi un enrichissement et une satisfaction.» Chaque semaine, en bon artisan, il livre sa grille 20x20 au "Soir mag". Il y passe plusieurs heures comme pour une œuvre en dentelle. L'activité devient vite addictive. Il supervise aussi les Mots fléchés. Yvon aime se mesurer aux meilleurs. Champion de Belgique Espoirs en 2015, Dauphins en 2017

et aujourd'hui consacré As, il cultive un tempérament de joueur. Et dans ce registre, il a évidemment participé en tant que finaliste à des jeux presque faits pour lui comme "Zig Zag" sur la RTBF ou "Le dernier mot" sur RTL. Yvon ne se gausse pas de son succès. Il ne se pousse pas du col. Mais il s'avoue content du résultat. Après tout, il a battu une bonne vingtaine de prétendants au titre, dont quelques Français admis à participer. Il aimerait que sa victoire serve à populariser son propos. «Trop peu de gens savent qu'il existe un championnat de Belgique. Or, nous sommes des milliers à faire des mots croisés tous les jours, chacun dans son coin. Ce serait bien que les amateurs s'inscrivent et concourent pour évaluer leur niveau tout en progressant tous ensemble.» Une ambition assez ludique. Lui a joint le geste à la parole: il fait partie de l'Association belge des cruciverbistes, aux initiales toutes trouvées, la royale ABC. «Personne n'est incollable, rajoute-t-il. Et c'est ce qui est amusant. Il faut souvent réfléchir, même à bon niveau. Et aussi faire preuve de persévérance.» Les lecteurs du "Soir mag" n'ont qu'à bien se tenir... **Bernard Meeus.** [royaleabc.be/](http://royaleabc.be/)